

令和3年度

事業報告

社会福祉法人 北見睦会

事業報告

はじめに

令和2年度から流行している新型コロナウイルス感染症は、令和3年度においても感染の衰えはみせず全道的に大幅に拡大し、過去最多の感染者が毎日確認されております。

北見市内でも病院・介護施設・学校などで多くのクラスターが発生した他、保育所や幼稚園にも拡大して来ており、新型コロナウイルス感染症の終息時期が見えません。

当法人でも新型コロナウイルス感染対策ため、各介護施設では入居者家族様などの面会停止を継続し、職員と共に感染症対策に取り組んでおります。

当法人のすべての事業で、新型コロナウイルス感染症の影響は大きく、母子・父子福祉事業、高齢者介護事業等の社会環境が一層厳しくなり、今後もこのような状態が続くと法人の収支の面で大変難しく運営が厳しい状況となります。

◆ 主な事業

北見陸会本部

○ 理事会

第1回5月28日、第2回6月14日、第3回7月26日、
第4回8月30日、第5回11月29日、第6回2月10日、
第7回3月28日、第8回3月28日 8回開催

主な議案

諸規程の改訂、定款の変更、事業計画・予算、事業報告・決算、各種事業、監査報告、各種報告等の審議を行ないました。

○ 評議員会

第1回6月14日、第2回3月28日 2回開催

主な議案

事業報告及び決算報告、計算書類、財産目録の承認、役員報酬規程の変更、理事・監事の選任、定款の変更、等の承認を得ました。

○ 役員研修会参加状況

昨年同様、新型コロナウイルス感染の拡大に伴い、法人役員・施設長専門研修が本年度も研修会の開催が中止となりました。

北見母子・父子福祉センター

○ 食堂ホール事業

食堂ホール事業につきましては、新型コロナウイルス感染による会食自粛などの影響を受けて食堂の利用者及び宴会場の利用者が激減しました。

しかし、食堂やテイクアウト弁当の新メニューの考案や、クリスマス・おひなさま、年末オードブル等季節に応じたオードブルの販売を積極的に行った結果、食堂の売上では、前年より 695,205 円の減少となりましたが、テイクアウト弁当やオードブル等の販売で、1,985,155 円の増加となっており、合計差額で、1,290,830 円の増となりました。

また、食堂仕入でも原価率が前年 56.2%でしたが、本年度は 47.9%と、前年より 6.3%減少しました。

○ 夜間託児所事業

夜間託児所事業では、新型コロナウイルス感染の影響により保護者の就労形態が変わったために、利用者は 997 名で前年より 482 名が減少したため、託児料収入で 1,531,800 円となり、前年より 765,850 円の減収となり非常に厳しい状況となりました。

しかし、職員の勤務体制の見直し等により、人件費で 1,583,554 円を削減したことにより、今年度の繰入額は昨年より 812,051 円少ない 602,422 円になりました。

老人福祉事業及び施設整備

○ 介護事業では、グループホーム 5 号館・6 号館では、6 月から 8 月にかけて最大 4 室の空室があったが、空室解消の適切な対応がされなかったことが影響し、年間 450 日の空室、入所率が 93.2%と大幅な減少となりました。

特別養護老人ホームでは利用者の入退去により、平均 28.2 人で稼働率が 97.2%となりました。収支では、人件費で職員の退職が多く異動や新規採用に伴う二重経費等で人件費が大幅に増額となり、収益が悪化した原因となりました。

デイサービス事業では、緑ヶ丘デイサービスセンターで新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、利用者の自粛の影響が大きく、延べ利用者数で前年より 1,196 人減の 4,769 人、1 日平均 3.9 人減の 15.3 人となり、大幅な損失を計上することになりました。

訪問介護事業所では、職員の退職により訪問件数は減少し、登録人数 8 名、延べ利用者数で 745 人、1 日平均訪問数で 2.3 人それぞれ減少しております。このためヘルパー職員を採用すべく募集等を行ったものの応募がなく、厳しい状況であります。

訪問看護事業所では、年度当初より職員の退職・採用等で運営が厳しい状況ながら継続しておりましたが、管理者の退職に伴い事業の継続は難しいとのことで令和 4 年 2 月 28 日付けで廃止としたものです。

特定相談支援事業所では、令和元年5月より休止しておりましたが、職員を配置し、令和3年4月1日より再開し運営を行っており、現在登録者数が18名となっております。

- 各事業所では経年劣化に伴い各種修繕を実施いたしました。
「グループホームかがやきの里むつみ」では、トイレの手すり改築修繕、床暖房循環ポンプ修繕、「グループホームかがやきの里むつみ5号館6号館」では、流し台及び網戸の修繕、「特別養護老人ホーム」では、室外機補強工事を行いました。

人材育成事業

- 令和3年度の人材育成事業につきましては、新型コロナウイルス感染防止のため、法人内部の研修会、講習会などを中止させていただきました。
虐待・身体拘束の研修につきましては、書面により実施いたしました。
また、事業所内研修にもそれぞれの事業所で取り組みました。